



## RIVIERA HOTEL

ESMERALDA 522 - BUENOS AIRES  
TEL. 24-RE 2331 - OCEANO 14-4461

Buenos Aires,

### CHILE LÍDER DE AMÉRICA

de Matilde Ladrón de Guevara.

Chile se ha convertido en el nuevo líder americano. La línea diplomática inaugurada por Guillerme Olives, opinan los observadores políticos argentinos, se ha visto concretada y elevada a su máxima expresión por el Canciller de Frei, Valdés Subercaseaux. Después de su partida a Santiago aún es motivo del comentario general, el enfoque que dio para lograr la unidad latino-americana sobre bases sólidas y realmente positivas.

No se ha dicho nada de lo tratado "of the record", pero he podido saber en fuentes muy confidenciales que el bloque Argentina-Chile actuará decididamente y que la cordillera se sembrará de caminos y vías férreas para hacer cierta la unión de ambos pueblos. Los productos, por ejemplo, de Mendoza que deben recorrer miles de kilómetros para llegar al Atlántico, saldrán al Pacífico con el lógico beneficio para las "dos puntas" de la tradicional canción argentina que dice: "Dos puntas tiene el camino y en las dos alguien aguarda"... En este caso, en lugar de un amor será el mutuo beneficio económico. Pero bien ha dicho el inteligente canciller argentino Zavalá Ortiz, coincidiendo con su colega chileno, que la integración no sólo será financiera, sino cultural, política y social. Es que al fin hemos aprendido argentinos y chilenos que el único medio de lograr el desarrollo de este extremo del continente es la unidad de los pueblos y gobiernos.

Aún queda mucho por decir, pero más por hacer.

Es preciso, entonces, que olvidemos nuestros comarcanos intereses para construir el bienestar de nuestros hijos. Que nadie olvide la frase de Valdés: "No podemos seguir encerrados en un provincialismo ciego, mientras los grandes que son países continentales, avanzan por el espacio y hacia la luna, desde donde verán a nuestras naciones como pequeñas comarcas rurales". La lección está aprendida. Esta y otras expresiones parecidas del ministro que hoy ha dejado el suelo argentino, son aplaudidas por millares de hombres jóvenes de este país que no titubea en decir que Chile es el nuevo líder de América.

Suscribo: Quedo anticipar que todos cuantos han intervenido en las conversaciones definitorias acerca de la actitud que asumirá el eje Santiago-Buenos Aires en la próxima conferencia de Río, me han dicho que este ha sido un encuentro histórico. Para que el pueblo chileno tenga una idea clara de lo acontecido en ésta, diré que el Presidente Illia no sólo atendió con particular deferencia al representante de Frei, sino que, rompiendo todas las normas del protocolo, lo acompañó hasta la puerta de su automóvil y se quedó de pie en la entrada de la Casa Rosada, saludándole con la mano en alto. Un corresponsal me comentó: "Ni a de Gaulle, ni a nadie Illia agasajó en tal forma".

Sepamos los chilenos y los argentinos aprovechar esta circunstancia inaugurada meses atrás bajo la cruz del Cristo Redentor en la Cordillera de los Andes.

**Chile líder de América [manuscrito] Matilde Ladrón de Guevara.**

**AUTORÍA**

Ladrón de Guevara, Matilde, 1910-2009

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Chile lider de América [manuscrito] Matilde Ladrón de Guevara. 1 hoja ; 29 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)